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         All.n.2) 

VICESINDACO Mirko ROSSI : 

Allora siamo a discutere il Documento di Programmazione, faccio una piccolissima premessa. La 

dinamica del Documento di Programmazione con lo slittamento dei termini anche per 

l'approvazione del bilancio di previsione 2023, che c'è stato comunicato solo 10 giorni fa, ma era 

già nell'aria in Conferenza Stato- Regioni da novembre, ovvero il termine posticipato al 30 marzo 

2023 per l'approvazione del nuovo bilancio, segue un po' le dinamiche che ha seguito lo sviluppo  

del DEF e del NADEF al Governo, quindi lo Stato centrale. Quindi sostanzialmente oggi noi 

approviamo e discutiamo un documento di programmazione che poco si discosta dal DUP o meglio, 

dalla nota di aggiornamento al precedente Dup che noi abbiamo provato prima del bilancio di 

previsione 22/24 . Sostanzialmente questo documento sarà aggiornato e revisionato in tutte le sue 

parti con la Nota di Aggiornamento che poi andremo ad  approvare prima del bilancio di previsione 

2023/2025 e in questo documento sono stati trasposti, quanto meno per la parte economico-

finanziaria, le due annualità vigenti del triennio 22-24 del bilancio di previsione corrente. 

Quindi c'è stato un aggiornamento della parte numerica, se così lo vogliamo chiamare e in più 

abbiamo fatto un aggiornamento delle parti descrittive, esclusivamente per quanto attiene lo stato di 

avanzamento delle procedure che erano  ivi richiamate. Faccio un esempio, sono stati aggiornati le 

previsioni riguardanti la redazione del nuovo Piano Sociale di Zona rispetto alla Nota di 

Aggiornamento precedente, oggi abbiamo il Piano di Zona approvato. 

E' stato modificato lo stato di avanzamento dell'iter della nuova scuola, la definizione dei bandi del 

PNRR sia per quanto riguarda l'edilizia scolastica ed informatica .  Nella precedente Nota di 

aggiornamento, si parlava di questi bandi e di questi finanziamenti  come candidature e progetti 

presentati ,  oggi abbiamo indicato che sono stati ottenuti e sono quindi in fase di implementazione 

e futura realizzazione. E' stato inserito l'avanzamento per quanto riguarda  gli iter urbanistici e 

l'integrazione e le modifiche relative al Piano Triennale, come da discussioni avvenute negli ultimi 

due consigli, quello di settembre e quello del  novembre scorso. Ovvero anche l'aggiudicazione 

definitiva della gara per il servizio di raccolta trattamento e smaltimento dei rifiuti, quindi non  mi 

dilungo molto perché, come ho detto in premessa, è né più e né meno, che un aggiornamento dei 

contenuti della nota di aggiornamento al DUP approvata con l'ultimo bilancio di previsione e la 

trasposizione dei valori economico-finanziari contenuti nel bilancio vigente,  per le annualità  2023 

e 2024. Il DUP revisionato e calato sul nuovo bilancio di previsione, sarà quello che sarà redatto e 

portato poi all'attenzione del Consiglio Comunale con la Nota di aggiornamento al dup 23/25 che 

sarà approvata prima del prossimo bilancio di previsione. 

 

CONSIGLIERE Dylan IEZZI: Buongiorno a tutti. Allora viene presentato il DUP per gli anni a 

venire ,per il 2023 /24/ 25, ma è il caso anche di fare un bilancio di quello che è l'anno che abbiamo 

vissuto. Un anno che rispetto all'anno precedente non ha visto riaprire  il Cineteatro Acquaviva, non 

ha visto riaprire il Belvedere. È uscito fuori che il comune aveva delle caratteristiche abusive per 

quanto riguarda il palazzo Ventilj, dove non veniva pagato affitto e ci hanno levato anche le chiavi. 

Abbiamo fatto un mutuo di €750.00,000 per le strade;  la discarica stiamo ancora finendo i lavori e 

in più come detto dal  Vicesindaco,  abbiamo anche la costituzione di una nuova scuola che però è il 

caso di ricordare, prevederà un affitto e quindi non sarà di proprietà del Comune,  di circa €200.000 

all'anno per 39 anni. 

Detto questo, ci sono state anche delle vicende interne all'interno di questa maggioranza, di 

dimissioni che vengono richieste al Vicesindaco,  screzi continui all'interno della maggioranza sui 

vari punti.  Una  nota positiva è l'inaugurazione della biblioteca comunale per il quale sono contento 

per la cittadinanza e per il quale voglio ricordare questo, dal primo Consiglio comunale di 



insediamento,  ho auspicato che la maggioranza si sia sempre impegnata per la creazione di una 

biblioteca comunale , anzi un’apertura dopo anni di una biblioteca comunale,  e non mancherà 

sicuramente occasioni passate le feste per la andare per andarlo a visitare. 

Ringraziamo anche l'Associazione "Donne Attive" che ha preso in gestione e quindi si è fatta carico 

di questo importante servizio per la cittadinanza. Passando al DUP sicuramente una riproposizione 

di quello degli anni precedenti, però ci sono alcune cose che sono state eliminate, per esempio la 

riqualificazione dei beni confiscati alla mafia. 

Che fine hanno fatto questi beni confiscati alla mafia? Cosa ci stiamo facendo o ce l'hanno richiesto 

indietro perché non l'abbiamo utilizzati? Vorrei avere delle spiegazioni in merito. Per quanto 

riguarda, ho visto che è stata fatta diciamo, una piccola dissertazione sulle  manutenzioni stradali, 

diciamo abbastanza generico. Ricordo che a settembre è stata discussa un'interrogazione presentata 

dal nostro gruppo in merito al rifacimento delle strade comunali, nel quale si citava anche la strada 

comunale di Santa Maria dell'Arco. Mi risulta di qualche giorno fa,  una richiesta protocollata da 

parte di alcuni residenti che si sono costituiti in Comitato, presenti su quella strada che attendono 

ancora delle risposte. 

E per quello  che è questo Consiglio Comunale  e l'occasione,  penso sia il caso di poter già dare 

una risposta, seppur orale, qui in Consiglio comunale, su quelle che sono le intenzioni da parte 

dell'Amministrazione comunale. Ho notato poi per quanto riguarda il capitolo in merito al 

commercio, che manca un punto che è stato richiesto anche da alcuni membri della maggioranza, in 

merito al dimezzamento delle tasse comunali per 10 anni per tutti coloro che si stabiliscono a 

Mosciano Capoluogo, aprono delle proprie aziende,... non mi risulta che sia presente nel DUP. 

Spero che vengano trovate le risorse quando si andrà ad approvare il Bilancio di previsione con la 

nota di aggiornamento, per il momento rimaniamo in attesa. Una cosa che vorrei evidenziare, nuova 

per questo DUP, ma anche per quello che dovrebbe essere la programmazione dell'amministrazione 

comunale,  è quella della lotta e la prevenzione contro il cancro. Penso che questa sia la sede giusta 

per poter trattare di questo argomento. Sappiamo tutti che Mosciano Sant'Angelo ha un' incidenza 

abbastanza elevata di persone malate di cancro. Penso che ognuno di noi conosca, all'interno del 

proprio giro di amicizie, di conoscenze,  qualcuno che abbia dovuto lottare contro questa malattia 

recentemente,  ed è per questo che sono qui a chiedere che l'Amministrazione comunale si impegni 

negli anni avvenire e spero subito per il prossimo anno, ad avere un rapporto di collaborazione con 

la ASL di Teramo, per poter creare un report specifico su Mosciano e chiedere quello che è 

l'incidenza dei tumori sul nostro Comune, vedendo anche quali sono le aree maggiormente colpite 

del nostro territorio da questa malattia. In più chiedo anche che ci sia  un maggior coinvolgimento 

delle associazioni del territorio, ma anche della stessa Amministrazione comunale 

nell'organizzazione di eventi di prevenzione. Va benissimo quello che abbiamo fatto l'accensione 

delle luci rosa, è giustissimo quello che si fa in ordinaria amministrazione, ma io penso che bisogna 

fare sempre di più, perché nel periodo in cui ci stiamo allontanando, diciamo da quella che è 

l'emergenza Covid, comincia a essere importante tornare a quelle che sono le emergenze che c'erano 

prima del Covid, che è la lotta contro il cancro che ribadisco, la maggior parte della lotta si svolge 

prima che essa stessa debba essere fatta con la prevenzione. Quindi io spero in un impegno fattivo 

dell'Amministrazione comunale in questo senso, e per quello che mi riguarda io ho concluso, lascio 

la parola alle mie colleghe. 

CONSIGLIERA Nadia BALDINI: 

Buongiorno a tutti, in merito al DUP,  ripercorrendo gli aspetti che sono già stati attenzionati dal 

consigliere Iezzi, volevo fare delle domande un po' più mirate. A pagina 21 leggiamo di iniziative 

culturali e turistiche nel nostro territorio, il plauso va alle associazioni che sono, come c'è scritto 

qui, il tessuto fondamentale della nostra Comunità. Ma io volevo chiedere che programmi avete in 

merito a queste politiche incentivanti e queste creazioni di comitati di quartiere, dove ricordo a me 



stessa, queste casette in legno che pullulano nel nostro territorio,  che erano state le diciamo così, le 

bandiere importanti di tutta l'assessorato Ricci e che ad oggi risultano a me stesse chiuse. 

Per quanto riguarda poi lo sviluppo del territorio, la manutenzione straordinaria del cimitero 

comunale.  Il cimitero è uno scandalo, penso che ognuno di noi forse ha più affetti lì in quel posto, 

che dentro casa. E io l'altro giorno, quando mi sono recata, ho visto  le scale sono inutilizzabili, 

perché basta un po' di umidità per provocare delle cadute allucinanti. Soprattutto mi riferisco al 

padiglione, la parte all'ingresso verso insomma in giù, quel vicolo di accesso anche alle cappelle 

private, vi è un ristagno d'acqua maleodorante, non c'è pietrisco, non c'è nulla, veramente è una 

situazione imbarazzante gli occhi dei più. Dopodiché , per quanto riguarda il commercio,  nelle 

ultime sedute  avevate appunto parlato di politiche incentivanti per quanto riguarda lo sviluppo del 

centro urbano.  Qui a pagina 25 leggo che sarà programmata  una compatibile defiscalizzazione in 

sede di bilancio. 

Io penso che gli interventi devono essere mirati,  non c'è un centro che pullula di negozi e  non è 

tollerabile che qui venga scritto che c'è una diminuzione  dell' acquisto al dettaglio nei luoghi, 

perché non è vero, ognuno di noi pratichiamo il commercio qui nelle botteghe di paese. E' vero pure 

che tra il centro e la periferia, e quindi Mosciano Stazione, si preferisce sicuramente Mosciano 

Stazione, perché è uno snodo più trafficato,  e dobbiamo intervenire e non possiamo ancora 

programmare, posticipare questi interventi. Ancora l'agricoltura. Come ogni paragrafo, diciamo gli 

agricoltori rivestono un ruolo importante sul nostro territorio;  li avete mai convocati? Li avete mai 

invitati? Quando ci fu la regolamentazione dei pesticidi, quell' ordinanza, noi facemmo una richiesta 

specifica noi della maggioranza,  la costituzione di una Commissione agricoltura. Io mi rivolgo 

all'assessorato che detiene questa competenza, è il caso di incontrarli perché, se noi scriviamo qui 

sopra che gli agricoltori rivestono un ruolo importante sul nostro territorio e poi nulla facciamo ecco 

allora, c'è qualcosa che non va. Così come leggo a pagina 26 e poi mi taccio,  della necessità di 

rivedere il Regolamento del nostro Consiglio, prevedendo un Assessorato esterno... chi dobbiamo 

mettere? Cioè mi sarebbe piaciuto leggere qui:  è necessario modificare il Regolamento per 

introdurre il Presidente del Consiglio e anche,  in eventualità un Assessorato esterno... non abbiamo 

il Presidente,  abbiamo il nostro Sindaco che fa tutto,  però pensiamo all'assessorato  esterno. 

 

CONSIGLIERA Maria Cristina CIANELLA : 

 Buongiorno a tutti. Allora diciamo che stupisce un po' la spiegazione che c'è stata fornita dal 

Vicesindaco sul  Documento Unico di Programmazione. Nel senso che, c'è stato spiegato che 

siccome c'è stato  lo slittamento dei termini per l'approvazione di bilancio, noi oggi riproponiamo 

pedissequamente  in buona sostanza, ciò che è stata l'ultima nota di aggiornamento per questo anno 

finanziario del DUP,  nel prosieguo, nel momento in cui porteremo il nuovo bilancio di previsione, 

in automatico ci sarà una nota di aggiornamento dello stesso documento unico di programmazione. 

In realtà comunque, questo che non è semplicemente un mero adempimento amministrativo, ci 

dovrebbe portare ad avere una visione che abbraccia 3 anni di esercizio finanziario di un Comune. 

Tre anni che vanno dal 2023 al 2025, per cui che proiettano diciamo, gli impegni di questa 

maggioranza anche per una prossima e futura amministrazione,  indipendentemente dal fatto se poi 

ci sarà o meno un aggiornamento. La cosa che stupisce è che in realtà, se noi ci spostiamo a 5 , 6 a 

quando diciamo, fermiamoci a quando è stato introdotto il DUP, beh,  in realtà questo documento 

unico di programmazione, non è che trova molte differenze rispetto a quello che noi oggi 

approviamo. Non è diciamo, il termine di paragone, semplicemente l'ultima nota di aggiornamento,  

perché al netto  del servizio streaming di cui oggi usufruiamo e della scuola di proprietà 

dell'INAIL,  le problematiche che il DUP affrontava o avrebbe dovuto affrontare, da parte della 

maggioranza nella prospettiva degli anni futuri,  rimangono pressoché uguali, le stesse. 

Continuiamo a parlare del fatto che l'asilo nido debba essere ampliato,  continuiamo a parlare del 

fatto che il Cineteatro Acquaviva  prima o poi avrà una sua definizione,  continuiamo a parlare del 

fatto che dobbiamo intervenire sul territorio con le manutenzioni stradali, nonostante le 



interrogazione della minoranza,  nonostante le sollecitazioni da parte dei cittadini che si riuniscono 

anche in Comitati per dare più forza alla loro voce che non viene ascoltata.  

Continuiamo a parlare dell'edilizia pubblica che rimane senza una spiegazione, faccio un esempio, il 

palazzo dove sorge la BCC non sappiamo che tipo di destinazione avrà.Ci permettiamo di parlare, 

adesso non ricordo precisamente la pagina, eccola qua, pagina 22 , della possibilità di fare una 

convenzione con Villa Ventilj,  quando noi dall'Asp siamo stati sfrattati. Insomma mi sembra anche 

di essere irrealistici rispetto a quello che abbiamo vissuto e diciamo di recente  realizzazione c'è 

stato purtroppo , insomma addebitato, ma insomma sicuramente per mancanze che non sono della 

minoranza. Si parla di legalità e sicurezza, con l'implementazione del servizio delle telecamere sul 

territorio, quando sarebbe opportuno dire una volta per tutte  quali sono e quante sono quelle che 

funzionano,  perché magari prima di implementare il servizio, ma avendone  un   numero "tot" di 

cui la maggior parte non funziona, forse sarebbe più opportuno intervenire sul funzionamento di 

quelle già esistenti e poi pensare all'implementazione del servizio di legalità,  in un territorio nel 

quale periodicamente sappiamo che i ladri vengono a fare visita. Abbiamo un passaggio in più, che 

è quello di  diciamo, valorizzare il territorio, l'enogastronomia attraverso l'istituto del marchio 

DeCo. Ora l'istituzione del marchio De Co è una proposta che è stata fatta a questo Comune  da uno 

chef di calibro internazionale,  da tempo,  tra l'altro il Sindaco ha anche risposto positivamente ad 

una nota che venne mandata all'attenzione di tutti i Consiglieri comunali, se non erro verso fine 

settembre. Ecco magari ci spiegherà il Sindaco quali sono, da qui al 2025 i passi che questa 

Amministrazione intende mettere in atto,  perché la promozione  del marchio di Denominazione 

Comunale per prodotti tipici e ricette,  possa valorizzare, come in tanti altri comuni d'Italia avviene, 

appunto Il Comune di Mosciano Sant'Angelo. La manutenzione straordinaria del cimitero comunale 

è stato già detto ma è importante ripeterlo. Questo è un punto che viene portato avanti da questa 

Amministrazione almeno dal 2013-2014, nel senso che , nell'Amministrazione precedente è stato  

approvato un piano di sviluppo e di manutenzione straordinaria del cimitero, se non erro per 12 

milioni di euro di investimento,  se non erano 12 milioni di euro, forse no 12 miliardi e 6 milioni, 

vado a memoria.  Sono passati 10 anni, il cimitero non fa altro che cadere e non fa altro che andare 

in decadimento e le persone continuano a cadere. Non si può parlare di accesso a quella struttura 

rispetto a chi è portatore di disabilità, perché insomma l'abbattimento delle barriere architettoniche e 

le strutture che ci  sono alquanto fatiscenti e ai limiti della norma,... che vogliamo fare? Ne 

riparliamo come programmazione da qui al 2025?  Questa è  un'Amministrazione che esce,   che 

queste domande, cioè queste problematiche le avrebbe dovute risolvere, non l'avrebbe dovuto 

portare nel Documento unico di Programmazione come programmazione e obiettivo, soprattutto se 

nella parte iniziale di questo documento si dice che gli anni precedenti , quindi quelli della passata 

consigliatura,  sono stati caratterizzati da eventi sismici particolarmente importanti, vero,  che hanno 

diciamo distolto l'attenzione delle problematiche ordinarie. Ci sono stati tanti debiti fuori bilancio, 

ho capito ma fatti da chi?  da noi? Per cui l'impegno finanziario è stato distratto per pagare i debiti. 

Ma non è che questa Amministrazione si sia sollevata dalla problematica dei debiti fuori bilancio. 

L'ultima causa persa che abbiamo approvato,  vado a memoria, è quella in cui voi avete negato 

l'assegno di maternità, così abbiamo pagato,  perché abbiamo perso,  il primo e  il secondo grado. 

Sempre nell'incipit, quindi nella parte che spiega le linee programmatiche,  si dice: poi c'è stato il 

Covid. Ho capito ma questi sono problematiche che hanno vissuto tutti i Comuni in Italia. 

Fortunatamente o soprattutto sfortunatamente, e non è che tutti quanti si sono fermati a 15 anni fa. 

Queste sono tematiche che ci portano indietro, non all'ultima nota di aggiornamento del bilancio 

2022,  ci portano indietro al 2010 al 2011 al 2012, quando stavamo esattamente così e le 

Amministrazioni che si sono succedute in quei banchi non le hanno risolte. Questi non dovevano 

essere documenti di obiettivo,  dovevano essere documenti di resoconto dell'azione amministrativa, 

per andare oltre la risoluzione delle problematiche. Il collega Iezzi si compiaceva del fatto che 

finalmente, abbiamo non una biblioteca ma una sala lettura,  perché una biblioteca comporta il fatto 

che ci sia una figura che la gestisca,  professionale, che sia il bibliotecario. Quindi noi ringraziamo 

mille volte l'Associazione " Donne Attive" perché si sostituisce quantomeno nella diffusione della 



cultura della lettura,  a quella che comunque è una lacuna di questa Amministrazione, ripeto che ha 

aperto una sala lettura in collaborazione, ma in mancanza di una figura professionale che è quella 

del bibliotecario,  a meno che non sia così, ma io non credo. Poi si parla di sistemazione e 

riqualificazione di nuovo, di piazza Saliceti,  una sua pedonalizzazione,  anche qui discorsi che ci 

portano indietro al 2008 al 2009 al 2010, quando Piazza Saliceti venne chiusa per poi essere 

riaperta,  che però devono essere tradotti una volta per tutte,  non in un obiettivo,  in un dato di 

fatto,  che poi può piacere o non piacere, ma che comunque rappresenta ciò che i nostri 

amministratori hanno fatto. Ad oggi non è così,  e io non credo che nel prossimo documento di 

programmazione si potrà arrivare a dire : faremo questo nel giro di 15 mesi,  16 mesi,  lo faremo nel 

prosieguo della ricerca di un altro mandato elettorale. Io sinceramente ripeto,  al di là di quella che è 

la forma e l'obbligo dell'approvazione,  preferirei che ci fosse da parte vostra un po' di veridicità 

anche nel contenuto di quello che è un documento che comunque fa parte la storia politica 

amministrativa di questo Comune e che non ricalca,  in nessun modo quello che è successo a 

Mosciano negli ultimi 15 anni. La discarica, il teatro comunale, la manutenzione delle strade, 

l'edilizia pubblica,  il fatto della confisca dei beni alla malavita e la loro destinazione che  non viene 

più contemplata all'interno del Documento unico di programmazione,  sono tutte domande che in 

questo documento  dovevano trovare una risposta , non dovevano essere portate come obiettivo,  ma 

non perché la programmazione sia un resoconto, ma perché la programmazione è la visione di 

un'Amministrazione che esce,  alla luce dei fatti e degli atti,  che ha portato in favore della 

collettività,  il cui bilancio ricordiamolo,  per la maggior parte,  la sua metà, è reso liquido dalle 

tasse che pagano i cittadini,  e forse i cittadini qualche risposta ad oggi al 2022 prossime al 2023, 

avrebbero dovuto averla. 

SINDACO/PRESIDENTE Giuliano GALIFFI: 

Allora rispondo un po' in generale a tutto, salvo qualcosa che mi sfugga. Allora il DUP è un 

documento di programmazione generale,  primo strumento di programmazione che non può non 

avere una storia passata che si proietta al futuro con la gestione attuale. Quindi dire che ritroviamo 

le stesse programmazioni,  di quando ci siamo insediati, è la cosa più giusta che ci possa essere. 

Quindi dicevo non è niente di  strano che si ripetono le cose che in gran parte sono in atto, tutte in 

atto, sia per quanto riguarda le procedure di appalto,  per quanto riguarda le procedure di 

affidamenti,  sia per quanto riguarda il corso d'opera di molte di esse. 

Riparliamo ogni volta del teatro, è ora che una volta per tutte  si comprenda qual è stato lo stato 

delle cose. E' una convenzione ereditata, che non era la migliore convenzione possibile,  e se le  

convenzione non si rispettano, poi bisogna agire di conseguenza. Noi su quel campo lì,  abbiamo 

cambiato, stravolto,  il modo di convenzionarci con gli investitori , per quanto riguarda le 

plusvalenze; ne abbiamo fatto un'altra, che  non attende di aspettare che finiscono i lavori per poi 

vedere se pagano, e poi magari litigare, no. Abbiamo cambiato la convenzione e quando l'abbiamo 

cambiato in questo Consiglio, voi eravate meravigliati  ..."ma adesso che pagano prima?"  sì, ci 

hanno pagato prima . 

Abbiamo già speso  i soldi di un convenzionamento e ancora devono cominciare. Oggi è arrivata la 

seconda trance di un investimento che ci sarà a Mosciano Stazione ,la zona tra Mosciano stazione e 

Selva Piana, oggi sono arrivate altre €340.000,00 ancora non mettono piede dentro  con le macchine 

e  quant'altro, e il  Comune ha già destinato quei fondi.  Ecco la novità sul convenzionamento, e 

sulla risposta lì al Teatro,  c'è stata una convenzione che quella vale,  adesso si cerca in tutti i modi 

di raggiungere l'obiettivo. 



Certamente se in quella convenzione qualcuno avesse detto: " non ti faccio aprire, la chiave dell' 

immobile, non ci entri su quello che hai costruito, se se prima non mi sistemi quello che devi fare a 

me"  oggi sicuramente avrebbero rispettato. 

Purtroppo stiamo perseguendo,  adesso si corre dietro,  si cerca di fare gli accordi,  si cerca di 

perseguire le polizze e quant'altro. Il  Belvedere sapete benissimo che stiamo procedendo a una 

progettazione integrata da Fondi che abbiamo già ricevuto dalla Regione, una minima parte 

€110.000,00 ne abbiamo messi altri 165.000,00  bisognerà sbrigarsi anche con la Soprintendenza 

per poter dargli seguito. Va bene, per quanto riguarda tutte le altre iniziative... la discarica, 

certamente quando siamo arrivati qui nel 2014 la discarica non c'era un progetto,  c'era uno studio 

approvato di massima,  quindi abbiamo dovuto trovare i fondi, perchè non ci stavano, attenzione, 

...è una programmazione a lungo termine,  e giustamente si sta lavorando. 

Si sta quasi per concludere il primo step di finanziamento, con le economie autorizzate, quindi si 

chiuderà l'importo convenzionale si sta raggiungendo,  nel giro di ...se il tempo manterrà a gennaio, 

si dovrebbe chiudere tutto quanto convenzionato, e c'è una richiesta ulteriore delle prescrizioni che 

hanno fatto in seguito. Quindi poi le scuole, cimiteri tutto quello che si vuole,  sono come ripeto 

programmazione a lungo termine, non è successo niente con il Covid, non è successo niente per il 

110? non è successo niente con il PNRR? Sono tutte cose che all'alba del 2019 quando ci siamo 

presentati, nulla se ne sapeva e non ti potevi immaginare questo cataclisma del Covid,  gli uffici  

impegnati per due anni soltanto per seguire la raccolta differenziata dedicata,  giornate intere dell' 

ufficio dedicato alla segnalazione delle famiglie,  delle case,  degli interessati, a rendicontare  a 

scrivere a cambiare,  modificare,  ogni giorno,  adesso nel bene o nel male, non so se è giusto o 

sbagliato, hanno tolto  gli aggiornamenti,  non se ne sa più niente. Io mi ricordo che per, forse un 

anno è più, un anno e mezzo,  ogni giorno per vedere il bollettino di guerra quanti eravamo, quanti 

caduti e quanti feriti, quanto bisogna intervenire. L'ufficio stava tutti i giorni lì,  ha dovuto 

abbandonare la programmazione, non è che l'ha potuta ... perché è successo quell' evento 

straordinario,  uno  di colpo aveva altre 10 persone a fare le cose,  no,  le persone erano sempre, 

anzi,  qualcuno è andato pure in pensione poi. Il 110 ha messo l'ufficio a soqquadro,l' ufficio 

urbanistica  ma anche l' Amministrazione a dover cercare di attivarsi , qualcun altro in pensione da  

sostituire con altri e via dicendo. E il  PNRR con le scadenze a tamburo battente? Queste si,  non ti 

consente come gli altri finanziamenti, dici vabbè adesso,...o lo fai o lo perdi e quindi abbiamo 

preso,  stiamo portando il passo per non perderlo.  Opere finanziate,  finanziamenti pervenuti,  tutti 

anche  per la gestione dell' informatica, per quanto riguarda l'asilo nido, per quanto riguarda la 

costruzione della mensa. E il terremoto? Il  terremoto abbiamo perseguito anche l'obiettivo di 

reperire i fondi per il Convento,  per la scuola del Convento, il convento come monumento, la 

scuola di Selva,  sono pratiche che non si fanno da sole. La scuola edificio scolastico di via 

Pompizi, anche lì si sta  in lista. Purtroppo quello è il sisma del 2009. Stiamo lì, una lista a 

scorrimento e ogni volta che la rifinanziano si va avanti, se non si stancherà il Governo non la 

smetterà di finanziare,  prima o poi arriverà anche la volta di quell'edificio lì,  che è stato progettato  

l'intervento,  sarà finanziato abbiamo approvato , ecco,  mancano i soldi per eseguire le opere. 

Al Cimitero abbiamo una lungaggine per la gestione, naturalmente ho detto le motivazioni dei 

ritardi, non è che se uno ha voglia ritarda,  lì ci sono due progetti, uno  in atto, non già in atto,  

quello del completamento dei loculi ossari e poi la demolizione che dovrà intervenire con,  

successivamente di quello esistente,   quello fatiscente. C'è  un progetto nuovo, di oltre  un milione 

per nuovi lavori, quindi sono tutti atti pervenuti,  progettazione,  incarichi dati,  si tratta di fare gli 

appalti adesso,  ma qual è la cosa più urgente? Intanto abbiamo l'emergenza l' abbiamo risolta , 



abbiamo costruito altri 30 nuovi loculi per far fronte a chi non ha avuto la possibilità in passato di 

premunirsi. 

Quindi c'è un piano da attuare anche lì,il ritardo non è una volontà,   c'è una previsione di vendita 

dei sarcofaghi , per chi volesse,  che non vuole fare la cappella. Abbiamo pianificato anche questo 

l'avete visto, adesso bisogna dargli seguito  stabilendo dei criteri,  modalità e prezzi ecc.  Per le 

strade,  la viabilità, si progettano le opere,  si vede dove si può arrivare con i finanziamenti. 

Abbiamo progettato con gli uffici,  con la collaborazione degli Amministratori, degli importi che 

sono stati, oggi si andrà forse  in Giunta per l'ultimo step dei 340.000 di cui vi parlavo,  che 

abbiamo incassato,  per le convenzioni a scomputo delle plusvalenze,  senza spendere un centesimo 

di progettazione,  facendolo fare all'ufficio e faremo lo stesso, per fare più opere possibili con i 750 

di cui avete ricordato di mutuo,  perché collaborando potenziando lentamente e faticosamente  con 

tutto quello che ne consegue,  anche di spesa di personale  dell'ufficio, si riuscirà a fare qualche 

progetto che non è una trascendenza particolare, quello di progettare le strade, però  anche quelle 

sono opere che vanno sistemate come si deve, rispettando le regole. Quindi si pianifica,  abbiamo 

pianificato €290.000,00 di 340.000,00 perché €50.000,00 vanno sulla pubblica illuminazione si 

parlava di potenziamento della sicurezza. Quindi anche la pubblica illuminazione c'è un piccolo 

aspetto che va in quella direzione. Sulla  pubblica illuminazione potranno essere installate le 

telecamere, questo è stato disposto su tutto l'impianto, quindi si tratta di metterci i fondi man mano 

che uno li reperisce.  

Ma quali sono le cose più urgenti? Purtroppo sono tutte urgenti. La viabilità altri 750 faremo con le 

modalità di cui vi ho spiegato, una svolta io non,  sicuramente ci lasciamo tante cose, magari 

potranno rispondere anche gli altri. Una svolta e un'attenzione giornaliera su tutte le problematiche 

c'è,  e  c'è continua,  qualcuno disse h24! Io sono presuntuoso h24, sono veramente sempre,  tutti i 

giorni anche i giorni festivi. 

 Cerchiamo di portare avanti con l'impegno le emergenze e la pianificazione a lunga scadenza. 

Questo è il senso del DUP,  di non tralasciare né la pianificazione a   lunga scadenza che  va avanti 

a livello decennale, se vogliamo,   tante altre cose sono state dette e criticate, ma per tutte c'è 

iniziativa in corso,  per tutte,  nessuno è lasciato indietro anche quella del  prodotto tipico.   

 Ce ne sono anche altre cose, lascerò,  me lo ricorderete o ne parleranno altri se se lo sono appuntati. 

I prodotti tipici non è un'invenzione così con la bacchetta, lì i libretti, sono una caratteristica 

moscianese, basta, ma per avere l'autorizzazione sanitaria di quelle cose, io, mi sono sentito con 

l'università,  quando avevamo qui il Magnifico Rettore, ci mancherebbe che non ci dia una mano, l' 

abbiamo sentito.  Le deroghe sanitarie,  cioè queste cose vanno commercializzate , ora si fanno a 

livello artigianale, quasi nelle case,  ma sarebbe bello che si potessero commercializzare con tanto 

di marchio,  e non è cosa semplice perché l'aspetto sanitario è molto,  l'Italia sappiamo per queste 

cose siamo i campioni per quanto riguarda la tutela,  delle cioè,… non esiste paese al mondo, ma 

anche la Regione. 

Ora anche qui da noi , io sono andato in giro un po' , nelle sagre  fuori Regione,  ma il rispetto delle 

regole come si fa nelle nostre zone,  io facevo le feste dell'Unità, una volta era un'altra cosa, erano 

ben altra cosa . Questo è un aspetto, ma ce ne sono anche altri. Agricoltura,  non li avete mai 

convocati? Li abbiamo convocati, quando c'è stato il PNRR non è che potevamo inventarci noi, no  

il piano di sviluppo rurale, scusate,  e abbiamo convocato in collaborazione con l'associazione , 

hanno partecipato ai bandi e molte aziende,  che non sono ormai  l'agricoltura moscianese è  un 

part-time. Ci sono piccole realtà grosse,  il resto è un promiscuo tra  una integrazione del reddito tra 

agricoltura e altre attività e comunque crea lavoro, crea ricchezza. Ma comunque tutti questi 



soggetti che hanno la partita IVA agricola,  la maggior parte di essi che lo fanno a livello veramente 

professionale,  hanno  potuto accedere a queste risorse del piano di sviluppo rurale. La sala lettura 

in ritardo, 

gli edifici sottratti alla mafia  sono collegati . Gli edifici sottratti la mafia, purtroppo le associazioni 

sono resistenti ad andarvi e abbiamo stabilito nel regolamento che potevano essere dati anche per 

emergenza abitativa, sono pervenute richieste per emergenza abitativa e saranno istruite,  più di 

quanti ne abbiamo di edifici naturalmente.  Per la sala lettura risolviamo, anche questa  si è fermata 

per il Covid, perché fino al 2019 inizio 2019/ 18, avevamo messo con la gestione dell'Unione per 

quanto riguarda il servizio dell' Informagiovani che avevamo in via San Rocco, poi abbiamo 

rielaborato gli interventi lì, risistemato quei locali,  affidato all'Unione con un importo,... è saltato 

tutto perché dopo è arrivato sua maestà il Covid,  quando eravamo pronti erano stati affidati anche i 

lavori  e quindi questa cosa poi è venuta meno, non c'era  interesse neanche dall'affidatario  a 

proseguire perché erano cambiate le condizioni. Finalmente con le "Donne attive" risolviamo due 

problemi in uno,  l'ho detto alle inaugurazioni : uno che questa attività si svolga finalmente , che  

questi laboratori vengano utilizzati , due che si risolva anche  il problema di una sede per un 

'Organizzazione così utile per Mosciano. 

Io per adesso mi fermo,  ma sono a disposizione per ulteriori chiarimenti, chi interviene?. 

 

ASSESSORE Luca LATTANZI : 

Grazie Dunque, mi aggiungo semplicemente ad alcune cose che comunque Giuliano poco fa ha 

richiamato. Per rispondere anche ad alcuni rilievi fatti, anzi parto dalla fine, parto dalla biblioteca 

sala lettura, distinguiamo e  in questa sede ho già avuto modo di parlare anche nella precedente e in 

questa. Aprire una biblioteca, così mi collego a quanto diceva poco fa la considera Cianella, con 

personale qualificato e abilitato come tale, cioè come bibliotecario, sarebbe cosa buona e giusta in 

ogni comune e in ogni pieve. Ma è abbastanza anacronistico, purtroppo soprattutto perché no, non è 

una questione di opinione. L'opinione mia l'ho appena espressa, sarebbe opportuno averle ovunque, 

la realtà dei fatti quella storica dice che, abbiamo un Italia una regione che centralizza le biblioteche 

in polo bibliotecario regionale, al quale tra l'altro stiamo aderendo, tiene aperta la biblioteca Delfico 

che è il fiore all'occhiello di questa Provincia, praticamente la metà del tempo di quanto era aperta, 

non meno di 10 anni fa,  e questo per ragioni che non sta a me dire sicuramente non condivisibili 

sicuramente non condivisibili. Quindi abbiamo fatto una scelta, anche come diceva il Sindaco non 

ci siamo inventati la mattina per la sera, ma che dura da tempo e che rientra in quella , così mi 

collego anche altre obiezioni, in quello che è un programma culturale. Un programma culturale che 

valorizza il territorio, si basa sulla apertura e la valorizzazione di spazi culturali, quella sala lettura è 

uno spazio culturale tanto che, quando se avrete modo di andare, noterete che è una piccola sala 

lettura ma ha annesso anche uno spazio laboratoriale, dove  l'Associazione che gestisce, che ha 

risposto a un bando pubblico e che mi sento di ringraziare per l'impegno profuso, anche soltanto per 

l'allestimento  perché davvero è stato molto impegnativo per tutti, certamente fornirà un servizio 

quanto più adeguato  per una tale lettura, ma anche per la consultazione dei libri del patrimonio 

librario comunale che lì è stato versato, quindi che lì si trova adesso, quindi abbiamo finalmente la 

possibilità di fruire in consultazione di un patrimonio librario che  per decenni praticamente non è 

stato fruibile e ripeto rientra in un' idea di programmazione culturale restituire spazi culturali, 

promuovere programmi di manifestazioni culturali, enogastronomiche, in collaborazione con le 

associazioni  , in piena  iniziativa dell'amministrazione comunale, come abbiamo fatto nelle estati 



passate, come ci ripromettiamo di fare nella prossima, ma anche dare e offrire appuntamenti 

culturali durante l'anno. Stasera c'è la terza serata di "stasera un libro" presentiamo ancora una volta 

un libro di una scrittrice moscianese, stiamo lavorando per avere appuntamenti culturali anche 

nell'inverno prossimo, appuntamenti che però non abbiamo nascondersi dietro un dito, spesso non 

riscontrano una grandissima partecipazione di pubblico, ma non per ragioni, chissà quali Insomma 

ancestrali,   perché spesso  rappresentano appuntamenti  di non vastissimo richiamo, cosa che non 

avviene, invece con i programmi estivi. Quindi detto questo, mi collego anche ad altre cose che 

sono state dette riguardanti le deleghe,  che ho modo di gestire. La pubblica illuminazione diceva il 

Sindaco, rientra in quella che è la la sfera del miglioramento della sicurezza urbana. Nel DUP in 

questo documento di programmazione, ripetiamo e ribadiamo che ci saranno dei piccoli 

estendimenti, ma ricordo a questo Consiglio, a chi c'era con me, la passata passata consiliatura di 

qua o di là, che è frutto tutto ciò anche di un'adesione a un progetto il progetto Paride,  che quando 

il comune di Mosciano aderì, portò da  parte di qualcuno a diverse perplessità e anche in questa 

sede qualcuno obiettò che si stava facendo una scelta sbagliata. Sì, sì, ma infatti io capisco 

benissimo,  la rivendichi completamente come io rivendico completamente la giustezza di quella 

scelta che abbiamo fatto insieme a diversi comune di questa provincia;  l'appalto rifiuti che 

richiamato nel,.. che è stato aggiudicato è che è partito già col nuovo con il nuovo appalto appunto. 

Vorrei far notare come questa non è una cosa improvvisata, siamo qui a fare ad approvare il 

Documento Unico di Programmazione e il Consigliere Iezzi  parlava anche di fare un bilancio,  e 

allora se dobbiamo programmare programmiamo certamente guardando indietro a quello che 

abbiamo fatto. Il nuovo appalto rifiuti è frutto di anni di lavoro interrotti anche per quelli che sono 

state, diverse emergenze cui questa amministrazione e la precedente hanno fatto fronte. L' appalto 

rifiuti ci consegna un servizio qualitativamente migliore, più integrato, con uno spazzamento più 

diffuso sul territorio,con una maggiore raccolta del vetro già nel 2023, passiamo dalla raccolta 

mensile alla raccolta quindicinale del vetro, in periodo invernale e settimanale la confermiamo per 

per il periodo estivo. 

Stiamo testando la possibilità di funzionamento dei vari circuiti di spazzamento che coprono, 

ribadisco, tutto il territorio, cosa che prima non avveniva, ci saranno delle migliorie che saranno  già 

da gennaio messo in campo, penso al distributore automatico di sacchetti, penso alla isola 

ecologica, insomma, penso a diverse attività che però non si improvvisano, non ci si alza al mattino 

le si fa; sono il frutto di anni di lavoro, quindi se programmiamo e siamo qui ad approvare un 

documento di programmazione, è  perché quel documento e anche questo,  ci potrà permettere di 

arrivare a raggiungere quei risultati  che in questi anni abbiamo abbiamo raggiunto.  Su gli altri 

argomenti, mi pare che abbia già parlato il Sindaco, per me ok. 

VICESINDACO Mirko ROSSI: 

Grazie allora preciso un paio di cose perché è stato detto praticamente tutto. Si mi sento di dire che 

il documento di programmazione che approviamo così, come lo stiamo approvando oggi,  

rappresenti poco di più di un mero adempimento amministrativo. Ma questo ce lo consegna la 

contingenza delle cose di come vanno le dinamiche di approvazione degli strumenti di 

programmazione, soprattutto degli ordini superiori. Cioè noi oggi,  giusto perché è corretto che voi 

siate al corrente di come vanno le cose se non avete modo di leggerlo degli atti ufficiali, questa 

mattina io prima di entrare in Consiglio comunale, sono stato  dal Responsabile ragioneria a 

discutere di come iscrivere in bilancio, perché abbiamo una deroga per fare le variazioni fino al 



31/12,  gli ultimi stanziamenti dello Stato relative al 2022 per il riparto delle risorse compensative 

per i mancati getti fiscali eccetera. Noi abbiamo delle somme, che andranno in avanzo di 

amministrazione, noi come tutti gli altri comuni , perché abbiamo saputo in via informale, ufficiale 

solo ieri, del riparto delle risorse alla Conferenza stato-regioni del 21 dicembre scorso. Abbiamo 

uno Stato che ancora approva la finanziaria prossima e  una Regione che doveva riunirsi questa 

mattina per discutere nel merito il bilancio di previsione regionale,  ed è slittato a domani perché 

ancora non ha il parere dei revisori dei conti sullo  strumento di programmazione. Questo che vuol 

dire? Io non sto incolpando nè lo Stato,  nè la Regione. Vuol dire che i Comuni a cascata, vengono 

necessariamente dietro,  in termini di programmazione. Quando il Legislatore ha pensato il DUP 

ovvero il DUP approvato entro luglio e la Nota di aggiornamento entro il  bilancio di previsione, 

ovvero il 31 dicembre, ma in un ordine del migliore dei mondi possibili, cioè quando a luglio cerco 

di programmare, entro settembre più o meno ho tutte le informazioni necessarie per programmare in 

termini economico-finanziari, e entro dicembre faccio il bilancio di previsione. Oggi siamo a 

dicembre 22 e al 21 dicembre 2022 abbiamo avuto, in maniera informale ripeto, trasmesso dall'anci 

in modo formale  solo ieri, contezza dello stanziamento definitivo delle risorse 2022. Quindi io mi 

sento di dire sì  che correre dietro le scadenze del DUP è poco di più di un mero esercizio e di mero 

adempimento amministrativo. Dopodiché si cercano di calare, e qui mi collego a quello che ha detto 

il Sindaco e  l'Assessore Lattanzi, si cercano di calare gli obiettivi non in maniera prospettica 

passata, ma in maniera prospettica futura. Se si fa il confronto su quello che viene modificato da 

una nota di aggiornamento all'altra ,si dovrebbe anche fare il confronto tra il primo e l'ultimo DUP, 

ovvero lo stato di avanzamento di tanti obiettivi che il Sindaco ha richiamato, perché se parlavamo 

di necessità di ampliare l'asilo nido e oggi in realtà stiamo affidando,  anzi, credo che oggi faccia  

l'aggiudicazione e esca la determina  domani se non è oggi, siamo affidando la progettazione 

esecutiva con fondi certi, quello non è più un obiettivo da programmare, semmai è  un obiettivo da 

raggiungere concretamente, perché vanno eseguiti i lavori, ma è un obiettivo certo che avverrà. 

Aree urbane degradate, qualche giorno fa, quando si diceva che era un progetto faraonico e campato 

in aria, abbiamo aggiudicato i lavori di aree urbane degradate, che vuol dire : campo sintetico, vuol 

dire la rotonda tra via Milano & via Togliatti,  riqualificazione parco Baden Powell, riqualificazione 

di parte della viabilità e dei marciapiedi su via Milano, sono cose che si programmano e si portano 

avanti il Sindaco ricordava  il periodo del covid, ma noi nel frattempo abbiamo rifatto tutti gli 

appalti dei servizi scolastici ad esempio, ma nel frattempo l' Ufficio servizi scolastici in quei giorni 

era alle prese tutti i santi giorni con il tracciamenti dei ragazzi positivi sugli scuolabus, chiudi le 

scuole , apri le scuole,  sospendi le corse. Cioè abbiamo avuto dei periodi in cui sarebbe disonesto 

da parte nostra, come da parte di tutti gli Enti , io non vedo un Documento di programmazione, una 

NADEF un DEF regionale o un DUP di un Comune, che non ci ti la contingenza di quello che è 

accaduto tra covid e sisnma. Per quanto riguarda commercio  defiscalizzazione e quant'altro, un 

primo passo è stato fatto con il bilancio di previsione 2022, certo , oggi mi sento di dire che se 

avessi avuto piena consapevolezza delle reali risorse dello Stato trasferite  sul bilancio 2022,  forse 

si poteva provare ad azzardare qualcosa di più? Vi sfido a farlo con uno Stato che ti comunica le 

risorse al 21 dicembre dell'anno  corrente. Si è  parlato poi dell'istituzione  del Marchio di 

denominazione comunale;  siccome è un progetto che stiamo seguendo io con la delega allo 

sviluppo economico e l'Assessore Cordone con la delega al turismo, vi dico che abbiamo avuto oltre 

che i contatti con  il Magnifico Rettore che ci onoriamo  essere cittadino moscianese , anche con il 

professor Dainese Preside della facoltà di Bioscienze e tecnologie agroalimentari e con il professore 

Andrea Ciccarelli prorettore con delega al terzo settore,  per la definizione di una convenzione-



quadro per l'accordo con l'università per la redazione e la definizione dei protocolli di produzione 

dei manuali, anzi di produzione dei prodotti DeCo. Quindi non è che si fanno le cose semplicemente 

perché si scrivono e poi  qualcuno li fa. Ultimo passaggio sull'agricoltura,  sull'agricoltura il 

Sindaco richiamava quando abbiamo incontrato gli agricoltori e le organizzazioni agricole per il 

PSR. Abbiamo una Regione come quasi tutte le regioni che ancora non ha approvato i Piani di 

Sviluppo Rurale i POR  regionali programmazione 2027. Siamo nel n + 2, siamo alla fine del 2022. 

Forse approveranno nei primi mesi, con l'OK definitivo della Commissione il PSR 2023.  Io mi 

ricordo che il vecchio PSR ci fu un'attività di animazione dei territori,  con incontri puntuali nei 

comuni. Questa programmazione regionale è stata fatta, e mi sento di dirlo in tutta tranquillità, 

organizzando tanti... come li chiama il presidente Marsilio in Consiglio Regionale,  tante 

"delibazioni" in ristoranti e incontri in giro per la provincia,  per la Regione,  ricordo Villa Paris,  

ricordo altri incontri fatti su L'Aquila,  mega incontri dove le spese per la comunicazione hanno 

superato probabilmente le effettive ricadute sul territorio, ma non credo che siano stati mai 

incontrati i produttori concretamente e in maniera puntuale e capillare sul territorio. Aspetteremo di 

vedere che c'è col PSR, stiamo finendo di mettere in piedi,e ci sono già alcuni bandi che 

promuoviamo tramite le imprese le Associazioni di categoria,  con il GAL, che hanno importi 

minimi e residuali rispetto a quello che può essere l'intensità degli aiuti legati al PSR . Il GAL ha  

tuttora in corso e non è scaduto, un bando per l'implementazione sia della diversificazione delle 

attività commerciali sussidiarie delle imprese agricole,  sia per l'implementazione dei sistemi di 

produzione e commercializzazione dei prodotti, ma sono bandi che hanno una ricaduta economica 

veramente minima rispetto agli importi che spesso servono all'interno di un’impresa agricola. 

Ultimo passaggio sulla revisione del Regolamento del Consiglio non è per far entrare nessuno, ma 

nel dettaglio di quel passaggio si dice che verrà revisionato,  ed è una cosa che proprio per non dare 

adito a ragionamenti su questa consiliatura,  l'abbiamo fatto come scelta, quello di farlo entro la fine 

della consiliatura, quello di revisionare in maniera puntuale,  uno per non cambia le regole del gioco 

a consigliatura in corso , c'è un Regolamento vigente del consiglio e si chiuderà la consiliatura,  

salvo probabilmente gli ultimi mesi perché andrà approvato prima della scadenza  del mandato, si 

chiuderà con questo Regolamento. Ma dovremmo revisionare tanto il Regolamento quando lo 

Statuto comunale,  nel regolamento del consiglio introducendo,  oltre che migliorie necessarie 

anche l'introduzione della figura del Presidente del Consiglio,  e nello Statuto Comunale 

adeguandolo oltre che a parte che si ventila anche la modifica nel 2023 del Tuel, quindi "ob torto 

collo" andrà revisionato anche alla luce di quelle modifiche , ma andremo ad introdurre la 

fattispecie dell' Assessore esterno che rispetto ad uno Statuto molto datato, credo che sia 

quantomeno necessario ma come lo è ormai in praticamente in tutti i comuni italiani, ma 

sicuramente si chiuderà questa consiliatura, con queste regole passatemi il termine "del gioco", 

ovviamente approvandolo però prima del termine del nostro mandato. 

CONSIGLIERA Maria Cristina CIANELLA : 

Sì, allora alcune brevi repliche sulle censure politiche amministrative che ci sono state fatte a 

seguito di ciò che è stato sollevato. Sul Cineteatro Acquaviva il Sindaco ha tenuto a sottolineare che 

a differenza del passato, le nuove convenzioni pubblico-privato con hanno un'inversione di rotta, 

nel senso che i soldi adesso il privato  li caccia prima, parliamo in termini spiccioli, a differenza di 

quella che è la convenzione votata nel 2012,  che ovviamente votai contro,  per cui al termine lavori 

sarebbero stati scomputate le plusvalenze o le convenzioni. Ci sono due motivi che non ci possiamo 

dimenticare. Nel 2012 come oggi, c'è una responsabilità politica di quella  scelta convenzionale, che 



è quella che riguarda il centro-sinistra moscianese, perché altrimenti facciamo finta che non ci 

ricordiamo che ci stava prima di voi. Ma soprattutto rispetto a questa maggioranza, noi ci dobbiamo 

ricordare che la risoluzione di quella convenzione, dopo miliardi di sollecitazioni da parte di chi 

stava in questi banchi, è avvenuta a distanza di 5 anni da quando vi siete insediati, quindi non è che 

siete stati così celeri e così immediati nel dare una soluzione pronta e lesta per il Cineteatro 

Acquaviva. Anzi nel 2016 Mirko Rossi sul giornale diceva che i lavori sarebbero partiti entro 

l'anno, quindi non facciamo finta che ci scordiamo le cose. Sulla mancanza di risposta agli eventi 

culturali da parte della cittadinanza,  come la presentazione del libro rispetto alle altre attività che 

dall'assessorato vengono proposte, eh, ma questo è un problema che deve risolvere l'Assessorato. 

Nel senso che, attraverso una campagna di sollecitazione, di sensibilizzazione diversa,  fare in modo 

che libri entrino dentro le case, cioè voglio dire se non è la montagna che va da Maometto può 

essere anche il contrario. Anche perché il fatto che vi sentiate sentiate un po' piccati di 

improvvisazione , questo non l'ha detto nessuno, né tantomeno i risultati che nell'ordinario sono  

sono stati raggiunti come può essere la contrattazione per l'appalto del servizio di smaltimento dei 

rifiuti, perché parliamo di gestione ordinaria, è quello che ricchi cittadini vi hanno chiesto di fare 

sulla base del mandato elettorale ,ma anche sulla base dei soldi che prendete per risolvere le 

problematiche. Quindi non vi dovete sentire, ripeto piccati, nelle vostre mancanze che 

oggettivamente per alcune tematiche importanti su questo territorio ci sono. E poi rimane fermo un 

altro fatto, non metto neanche in discussione che il sindaco sia presente 24 ore su 24 , anzi, forse 

magari il problema è proprio questo, forse è presente 24 ore su 24 solo lui ,  cioè ci sono assessorati 

che  sinceramente a distanza di quasi , alla scadenza del mandato elettorale boh, non lo so, che cosa 

hanno riportato sul territorio, che cosa hanno prodotto per la cittadinanza moscianese? Ci sono 

deleghe che non hanno avuto mai una concreta attuazione rispetto a tematiche e obiettivi che si 

potevano fare o si potevano svolgere. Quindi io questo dico,  quando si parla di politica di 

amministrazione si parla anche comunque dell'appartenenza ad una ideologia che voi avete perso,  

perché se fino al 2014 anzi fino al 2018,  molte delle responsabilità politiche che si addossano e che 

si imputano a chi si è succeduto su questi banchi,  hanno un target che è quello di “Mosciano 

Democratica”,  dal 2019 in poi hanno un altro target  che è  "Mosciano Democratica + Lega" e 

quindi io sinceramente dove andrà a finire questo paese alla luce di questa commissione che ad oggi 

non ha portato alcun tipo di risultato positivo per la collettività, perché non sono talmente cieca da 

non riconoscere quello che poteva essere magari che ne so, alla luce di un accordo un motivo di, 

non lo so miglioramento, Mosciano completamente trasformata e invece nemmeno quello. Quindi 

avete una doppia responsabilità che oltre che amministrativa e anche quella di aver perso la vostra 

identità. 

 

CONSIGLIERE Dylan IEZZI: 

 Io volevo fare soltanto  una breve aggiunta. In merito a una tematica che prima ho sollevato al 

quale nessuno mi ha  dato una risposta, probabilmente è passata in secondo piano. Ma quello che 

voglio fare è quello di presentare, come è stato fatto già per lo streaming che era presente sul DUP 

dopo l' emendamento da me presentato qui in Consiglio Comunale, chiedo che venga  fatto 

un'aggiunta all'interno del DUP , un attimo che lo ritrovo a pagina 18 , questa giunta deve prevedere 

 questa scritta,  area servizi alla persona comunque , "l'Amministrazione si impegna insieme agli 

organi competenti a produrre un rapporto specifico su Mosciano per avere un quadro completo 

sull'andamento dei casi di tumore sul nostro territorio in particolare sulle con maggiore incidenze. 

Si impegna  inoltre a svolgere eventi in collaborazione con associazione e medici del territorio sulla 

lotta contro il cancro e sulla prevenzione" chiedo che questo venga aggiunto a pagina 18 /19, 

comunque nel capitolo area servizi alla persona o famiglia. Comunque si persona e famiglia. 



ASSESSORE Luca LATTANZI: 

Io soltanto per fare una breve precisazione. Qua nessuno si sente piccato . Se serve  questo,  se dire 

che ci si sente piccati serve a cambiare un attimo l'orizzonte del discorso, no, forse no, forse mi 

sono spiegato male. Io  ho fatto semplicemente  una presa d'atto abbastanza evidente e non riguarda 

Mosciano. Ho partecipato e partecipo per mio puro piacere a tanti eventi culturali in giro per la 

provincia per la regione e assisto normalmente,  a una maggiore presenza in quelli sono a caratura 

più popolare e, a presentazioni di libri, non nascondiamoci dietro un dito,  non troviamo mai folle 

oceaniche. Non c'è bisogno di stare qui a dire bisogna portare i libri nelle case. Qui nessuno è 

piccato, a voler dare risposte piccate che generano  polemiche che non è mio obiettivo,  in generale 

in alcun modo, tutto qua, insomma. E quando parliamo di programmazione culturale e parliamo di 

una programmazione che dura un anno, che non dura un giorno che non dura soltanto una settimana 

di festività estive , ma che si rivolge a restituire culturali a questo Paese e su quelli lavoriamo. Che 

poi ci sia una maggiore risposta  non c'è bisogno di stare lì a interrogare su chissà cosa, è  nelle 

more del discorso,  è a seconda di chi viene,  a seconda di chi di chi risponde, tutto qua, insomma, 

potrei dire che non ho mai visto, per esempio la Consigliera Cianella agli eventi, ma questa sarebbe 

una risposta piccata che non volevo dire e non darò. Ok la metto a margine, ... sono e sono 

perfettamente d'accordo con te,  altrimenti avrei dato e sarei potuto sembrare piccato..,(voci f.m.).. 

non , mi scusi ho fatto no, no, io non ho mai parlato di improvvisazione. Sì, ma forse  mi devo 

spiegare meglio, qui non si improvvisa, ho detto  che mi sembra abbastanza evidente che non si stia 

a improvvisare, poi ci mancherebbe altro che uno deve far gli eventi per l'incontro nel gusto di tutti, 

ma prima di stare qui a dire chissà cosa, pensiamoci, basta. 

SINDACO/PRESIDENTE Giuliano GALIFFI: 

Avete i microfoni spenti, comunque va bene allora. Scusate, scusate.  Rispondo brevemente alle 

ulteriori repliche. Per quanto riguarda,  io non disconosco non disconosciamo l'azione 

dell'amministrazione precedente, nè vengono mono le ideologie, le appartenenze,  per me quelle 

cose sono state scuola di vita politica e anche di comportamento, quindi non ho nulla da recriminare 

su tutto quello che è stato il passato. Ti dico soltanto che quella era una prima esperienza di 

convenzionamento e dipende dagli interlocutori. Interlocutori che forse hanno dato  pure un 

contributo all'inizio,  anticiparono un acconto di €100.000, dopo col crescere ci si guasta,  è 

possibile anche guastarsi e quindi quello è stato un matrimonio che è andata a finire. Bisogna 

perseguire il recupero, c'è poco da fare. Noi sulla base della convenzione lo stiamo perseguendo 

anche con accordi,  possibilmente,  lo stesso dicasi per la gara dei rifiuti, anche quello è stato 

un'eredità. Abbiamo cercato di correggere, è  una prima esperienza anche quella era,  e quindi 

insediati,  abbiamo visto che aveva delle carenze e ci siamo impegnati a rettificare anche lì la rotta. 

Certamente , purtroppo tutte le procedure, con tutto quello che ha detto prima, sono andato un 

pochino per le lunghe e finalmente è arrivata la nuova gara. Speriamo adesso che l'Assessore che la 

segue puntualmente, giornalmente, dovrebbe dare i risultati che ci siamo sempre prefissi. Per quanto 

riguarda la richiesta di inserimento io penso che sia possibile farla nella nota di aggiornamento che 

faremo. Ma adesso  stare ae modificare con gli uffici che devono...nella nota di  aggiornamento, ... 

se vogliamo mettere votazione come volete per me, non credo. Certamente che io lo metterei 

benissimo nella Nota di aggiornamento,  che anche qua il ruolo del Comune può essere quello di 

fare degli incontri di promuovere delle informative, come abbiamo fatto sull'ultimo incontro che 

abbiamo fatto quello a  livello cardiologico, un'ottima iniziativa tanto seguita . Che la medicina poi 

fa anche gli scherzi che fa,  non è che sono cose che purtroppo, bisognerebbe... Vabbè si potranno 

dare dei consigli. Vabbè ok. Prego . 



CONSIGLIERE Dylan IEZZI: Perché, l'ho dettato. L'emendamento è scritto,..guardi 

Vicesindaco,  come è stato fatto in altre occasioni. Se vuoi glielo faccio in bella ma non è un 

problema. 

A questo punto i Consiglieri ed il Sindaco preparano per iscritto gli emendamenti da porre a 

votazione come integrazione del DUP.(ndr) 

SEGRETARIO GENERALE Francesca DE CAMILLIS : 

L'amministrazione si impegna insieme agli organi competenti e per quanto di sua competenza a 

produrre un rapporto specifico su Mosciano che rilevi l'andamento dei casi di tumore sul nostro 

territorio in particolare sulle zone con maggiori incidenze. Si impegna inoltre a svolgere e 

promuovere eventi approfondimenti o convegni in collaborazione con associazioni o medici nel 

territorio sulla lotta contro il cancro e prevenzione. L'integrazione leggo anche,  quindi di 

interpellare strutture sanitarie Locali e provinciali centro medico,  per la definizione delle iniziative 

informative possibili sul nel rispetto della privacy mediante incontri finalizzati alla prevenzione.  

SINDACO/PRESIDENTE Giuliano GALIFFI : 

Votiamo gli emendamenti quello delle minoranza e  l'integrazione del Sindaco. 

Chi vota a favore? favorevoli , anche vabbè, votiamo due volte.  Favorevoli  su tutte e due 

all'unanimità. Quindi possiamo votare il Dup. Chi vota a favore del Dup?  Della delibera,  

favorevoli Siamo sette, contrari nessuno,  astenuti tre.  La immediata eseguibilità , favorevoli 7 

contrari  nessuno, astenuti 3. Quindi vi siete astenuti anche  sul vostro emendamento! Vabbè ok, 

dai. 

 

 

 

 


